



Nacional

## Desde la Plaza de la Constitución

6 marzo, 2023 | 80 Vistas

*Inés Pinillos*

Se reafirmó la **pluralidad política y la vocación democrática de México**, incluso a regañadientes del **presidencialismo** reforzado y de una mayoría y dócil legislatura oficial presente en la Cámara Diputados.

**La población civil toma la calle** y es un suceso que ofrece varias lecturas y que no puede enriquecerse en una confrontación simplista entre grupos sino a la luz de los problemas de país que se miran irresolubles como corrupción, violencia, injusticia, salud, educación, violaciones a los derechos humanos, etc.

Por segunda ocasión en menos de un año la sociedad civil tomó la calle y se abrió la conversación por la constitucionalidad de la reforma electoral con una respetuosa solicitud al Tribunal Supremo de la Nación, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).



## Paso de marcha

Como una sola voz corrió la convocatoria a movilización ciudadana que tuvo lugar el 26 de febrero de 2023 y durante noviembre del 2022. Reforma, Juárez, Cinco de Mayo, Tacuba, 16 de Septiembre, Perú, Maderos, Allende, Balderas, 20 de Noviembre, Pino Suárez, Uruguay, las arterias que con su caudal de ciudadanos devuelven el corazón constitucional del México al centro del país que entonado por miles el Himno Nacional recibe el aliento como Plaza de la Constitución.

Entre los contingentes senadores como Emilio Álvarez Icaza, Kenia López Rabadán, Xóchitl Gálvez, Claudia Ruiz Massieu, el Presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, los diputados Alejandro Moreno Cárdenas, Rubén Moreira. Se dejaron ver académicos, empresarios, profesionistas, artistas y organizadores como Fernando Belaunzarán, Jesús Zambrano.

Para la memoria de la historia de México, viejas y nuevas movilizaciones, las del obradorismo, de la sociedad civil. Y más atrás las del 68, las de médicos, ferrocarrileros.

<https://congresistas.com.mx/nacional/relato-manifestacion-defensa-ine/>